

INFORME COMISIÓN ACCIDENTAL COP16 2023-2024

La Comisión Accidental de seguimiento a las políticas en materia de diversidad biológica y su cumplimiento en Colombia- COP 16 de la Cámara de Representantes, es un espacio creado al interior del Congreso de la República mediante resolución 0202 del 20 de marzo de 2024, compuesta por más de 20 congresistas de diferentes partidos. Esta Comisión busca realizar acompañamiento y seguimiento a la organización de la Cumbre de la Biodiversidad.

Entre sus funciones están, examinar las políticas en materia de diversidad biológica y su cumplimiento en Colombia, la elaboración de un análisis comparativo en materia normativa para la región y el mundo, el fomento de la participación de los legisladores nacionales e internacionales en la COP 16, el fomento de la participación de integrantes de cooperaciones con asambleas departamentales y concejos municipales en la COP16 en nuestro país, el fomento de la participación de la sociedad civil y la academia en la COP16 y el enriquecimiento del debate informado a la hora de presentar diagnósticos, conclusiones y propuestas de iniciativas para enfrentar la pérdida de biodiversidad.

ACTIVIDADES REALIZADAS

1.Reunión Bilateral: actualización del Plan de Acción de Biodiversidad al 2030.

Fecha: 17 de abril de 2024

virtual

Objetivo: Brindar un contexto de las propuestas de acción desde el Sector Ambiental para el aporte a las metas del Marco Global de Biodiversidad y definir pasos a seguir. El Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible convocó a la Comisión Accidental de Seguimiento de Políticas en Materia de Diversidad Biológica y su cumplimiento en Colombia-COP16.

2. Taller de trabajo para la actualización del Plan de Acción de Biodiversidad al 2030

Fecha: 26 de abril de 2024 de 2:00 pm a 5:00 pm.

Lugar: Instituto Alexander Von Humboldt - Sede Venado de Oro, Av Circunvalar

#16-20, Bogotá.

Objetivo: Identificar las prioridades de acción de la Rama Legislativa para el logro de las apuestas, en concordancia con las metas del Marco Global de Biodiversidad. El Ministerio



de Ambiente y Desarrollo sostenible convocó a la Comisión Accidental de Seguimiento de Políticas en Materia de Diversidad Biológica y su cumplimiento en Colombia-COP16

3. Diálogo preparatorio de la Comisión

Fecha 8 de mayo de 2024

Lugar: Salón Luis Carlos Galán Sarmiento - Capitolio Nacional

Objetivo: Definir las acciones que se liderarán desde el Congreso para la COP16.

La sesión contó con la presencia de los Representantes interesados en hacer parte de la comisión, se explicó de manera general de qué se trata la COP16, cuales son los espacios de participación de la sociedad civil, organizaciones y del Congreso. Se planteó la ruta de incidencia para que los Representantes miembros de la comisión participen activamente en la COP16. También se revisó que proyectos de ley cursan en materia ambiental y cuáles son relevantes para el evento.

4. Instalación de la comisión

Fecha: 21 de mayo de 2024

Lugar: Salón Elíptico - Capitolio Nacional.

Objetivo: instalar oficialmente la comisión de Cámara de Representantes y presentar la ruta

de trabajo.

La sesión contó con la presencia de los Representantes miembros de la comisión, la gerencia de la COP16, delegados del Ministerio de Medio Ambiente y delegados de la Cancillería.

Los Representantes Julia Miranda y Andrés Cancimance, coordinadores de la comisión, presentaron los objetivos y ruta inicial de trabajo. El Ministerio de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, explicó de qué se trata la COP16, su importancia para Colombia y los espacios de participación. La Cancillería explicó el funcionamiento de la zona azul de negociaciones y la forma de acreditación. Los Representantes plantearon sus propuestas de trabajo con la comisión y sus inquietudes del funcionamiento y la incidencia del Congreso en las actividades de la COP16.

Link de la transmisión: https://www.youtube.com/live/ecZVxV4MLbo

5. Sesión de trabajo con los asesores de los Representantes miembros de la comisión

Fecha: 21 de junio de 2024

sesión virtual

Objetivo: estructurar las propuestas de participación en los espacios dispuestos por el Ministerio de medio ambiente para la COP16.

Se presentaron los medios dispuestos para la participación de las organizaciones y del Congreso y se propuso solicitar un espacio en zona verde para que la comisión pueda presentar a la ciudadanía el trabajo legislativo que se adelanta en materia de protección



ambiental. También se acordó una ruta de difusión y pedagogía de la COP16 liderada por los equipos de comunicaciones de los y las representantes.

JuliaMirande

JULIA MIRANDA LONDOÑO REPRESENTANTE A LA CÁMARA NUEVO LIBERALISMO

ANDRÉS CANCIMANCE LÓPEZ REPRESENTANTE A LA CÁMARA PACTO HISTÓRICO